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Départ de Ste Matthieu sur Loire 

 

« DesÊgensÊamènentÊàÊJésusÊunÊsourd-muet… » 

L’Evangile de ce dimanche fait écho à l’actualité de tous ces jours où beaucoup ont suivi les 
Jeux paralympiques...  

C’est là un événement qui aura marqué beaucoup de gens et permis de prendre conscience 
du monde du handicap… et combien ces personnes sont capables d’exploits et doivent être 
soutenues, encouragées et considérées pour ce qu’elles sont, des personnes à part entière… 

Beaucoup de leçons de courage et aussi de fraternité ! Et tout le monde s’accorde à dire que 
notre monde en a bien besoin… et que des choses en ce sens sont possibles, la preuve ! 

Tout cela n’est pas sans faire écho à notre foi… Toute la Bible, les prophètes (Isaïe) ont an-
noncé le Règne de Dieu… et Jésus en a donné les signes (signes par milliers cf chant)… en 
rendant la vue aux aveugles, l’écoute et la parole aux sourds-muets, en portant secours aux 
malades, aux prisonniers… à l’étranger…   

Ces signes du Royaume, nous sommes appelés à en témoigner chacun, chacune dans la 
singularité de nos situations… et j’ai souvent été témoin de la façon dont beaucoup de per-
sonnes accompagnent avec amour et foi un proche… un voisin pour le soutenir au quotidien 
dans ses fragilités... 

Vivre et témoigner des signes du Royaume en tant que paroisse… pour nous encourager les 
uns les autres et faire signe ! 

 

Et c’est l’une des richesses de cette paroisse, que de susciter et entretenir la présence de 
groupes et d’associations.  

On connaît bien sûr l’action du Secours catholique et du CCFD avec la campagne de chaque 
année… Le domaine de la santé avec ses différents services d’Aumônerie, le SEM… et divers 
mouvements… merci à tous ceux et celles qui les font vivre...  

Et quelle chance aussi dans cette paroisse de vivre l’accueil de la PorteÊ ouverte, chaque 
lundi… d’avoir donné naissance au groupe des PetitsÊ fragiles qui rassemble chaque mois une 
dizaine de familles qui se soutiennent dans l’accompagnement d’un enfant ou d’un parent par-
fois lourdement affecté par un handicap…  

 

Et quel signe encore donné par tous ceux et celles qui se sont mobilisés à l’appel du Pape 
François pour que la paroisse prenne sa part dans l’accueil de familles migrantes, en créant 
Matth’accueilÊ Solidaire… Depuis 8 ans, grâce à plus de cent adhérents, une 15zaine de fa-
milles ont été accueillies et accompagnées… en nouant beaucoup de liens avec ces familles et 
aussi avec d’autres personnes (partenaires) qui se sont ouvertes à la vie de la paroisse… 

 

Autant d’initiatives qui nous aident en tant que paroisse à porter toutes ces personnes, et à 
les « amener à Jésus » (d’une certaine façon) en les portant dans notre prière… et aussi quand 
nous nous rassemblons avec tout le « Pôle solidarité » pour partager ces signes du Royaume 
et demander l’aide du Seigneur dans toutes ces démarches, qui demandent beaucoup d’éner-
gie et de persévérance. 

Merci à vous tous pour tous ces gestes et initiatives fraternels vécus dans la paroisse… Ce 
sont pour nous, chrétiens, autant de signes de la présence du Christ et de son Royaume. 

 
Puis dans son Evangile, Marc nous dit : « JésusÊl’emmenaÊàÊl’écart,ÊloinÊdeÊlaÊfoule… » 
Cette rencontre entre Jésus et cet homme… nous parle aussi et avant tout de la relation que 

le Seigneur cherche à nouer et à nourrir avec chacun de nous… une relation singulière, person-
nelle… appelant à découvrir en Jésus un compagnon de route, qui veut se lier à nous et nous 
guider dans le quotidien de notre vie… 

 

C’est bien la mission de toute l’Eglise et de toute paroisse que de révéler et accompagner 
chaque personne, quelle qu’elle soit, dans son cheminement de foi…  



J’ai apprécié l’engagement de tous ceux et celles, nombreux, qui prennent une place dans 
l’animation des différents services… : dans la liturgie, la catéchèse et les groupes de formation 
ou de prière… les rencontres de partage (en mouvement ou sur les quartiers ou auprès des 
jeunes…) ou dans la préparation d’un sacrement, l’accompagnement des familles dans les joies 
ou dans les peines…  

Vraiment je remercie tous ces bénévoles que vous êtes au service de la vie de la paroisse et 
de sa mission… et grâce à vous, j’ai trouvé beaucoup de joie et de ressource pour vivre mon 
ministère de prêtre parmi vous… 

 

En pensant à ces 11 années passées, je garde le souvenir de bien des événements et de ren-
contres… le souvenir de bien des visages et témoignages de foi… Merci pour tous ces par-
tages… 

 

Et j’ai conscience aussi de manques de ma part… en pensant à ceux et celles à qui j’ai promis 
une visite ou un soutien… mais que je n’ai pas assuré ; faute de temps, ou de mauvaise organi-
sation de ma part… et je voudrais m’excuser auprès de ces personnes-là… et celles envers qui 
j’ai pu montrer parfois de l’incompréhension, ou de la maladresse ! 

C’est vrai que le travail d’un curé de paroisse n’a cessé d’évoluer toutes ces dernières années, 
assumant parfois davantage un rôle de manager ! Je remercie les membres des EAP et les 
Lemes (et toute l’Equipe pastorale) qui ont accepté des missions plus lourdes, apportant leurs 
compétences et leur témoignage dans leur mission… 

 

Je n’oublie pas les personnes engagées dans la vie matérielle, le Conseil économique et toutes 
les grandes et petites mains qui assurent les services qu’on ne voit pas toujours mais qui sont 
précieux dans la paroisse…  

Et merci, frères et sœurs, tout simplement pour votre présence et votre prière fidèles à l’assem-
blée dominicale… C’est un moment important chaque dimanche de célébrer avec vous l’Eucha-
ristie… ce moment où le Christ nous rassemble et nous unit et fait de nous son Corps…  

Nous n’aurons jamais fini de découvrir et de comprendre le don que le Seigneur nous fait dans 
la célébration des sacrements… là où sa Parole accomplit ce qu’elle dit ! 
 

C’est ce qui se passe dans la suite de la rencontre de cet homme sourd-muet avec Jésus. 
Jésus fait un geste surprenant en prenant de la salive pour toucher la langue, les oreilles de cet 
homme… un geste qui accomplit ce que dit la parole qu’il prononce : « Effata ! »…Ê Par son 
geste, les oreilles de l’homme s’ouvrent… sa langue se délie et il parle… 

 

C’est ce que nous vivons dans chaque sacrement que nous célébrons en refaisant les gestes 
et en redisant les paroles de Jésus, c’est Lui qui aujourd’hui nous donne le pain de Vie ou qui 
nous accorde véritablement son pardon…  

Cela a été, pour moi ,une grande joie, chaque année, d’accompagner les enfants en catéchèse 
vers la première communion… sans toujours en mesurer les lendemains, c’est vrai ! Je crois que 
l’Esprit continue à travailler le cœur des enfants et de leurs parents… 

 

Une grande joie aussi d’avoir à chaque veillée pascale vécu le baptême de catéchumènes 
adultes et jeunes… Et une nouvelle équipe de catéchumènes va bientôt démarrer à la rentrée, 
suite à la démarche de nouvelles personnes qui demandent le baptême ou la confirmation… Que 
nous sachions nous en réjouir et aussi les accompagner par la suite au sein de nos communau-
tés… 

 

Bon vent à St Matthieu sur Loire, au début de cette nouvelle année et une nouvelle page 
s’ouvre par l’accueil de votre nouveau pasteur, Jérôme… Vous saurez l’accueillir… je n’en doute 
pas ! Il sera heureux de découvrir et servir cette belle paroisse comme j’ai été heureux de le faire 
avec vous. 

 

Et pour ma part, je reste en communion avec vous par la pensée et par la prière… Car dans le 
Christ, on ne se quitte pas vraiment… et il y a toujours un lien qui demeure… Et comme signe de 
ce lien, il y a la Loire, puisque je quitte « St Matthieu sur Loire » pour « Notre Dame de Loire et 
Brière ». La Loire, ce beau fleuve qui invite à contempler la création, dans l’esprit de Laudato Si ! 
Et merci encore à l’équipe de l’Eglise verte qui entretient cet appel du pape François, dans la 
paroisse. 

Alors peut-être en méditant sur les bords de Loire, et sensibles au va-et-vient des marées, nous 
pourrons échanger quelques messages… quelques nouvelles…  

Et que le vent de l’Esprit toujours nous soutienne et nous guide pour vivre chacun(e) les pas-
sages que nous avons à faire parfois pour passer d’une rive à l’autre.  Amen. 


